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令和３年度第２回特別支援学習会感想アンケート 
 

幼児教育センター 

１ 今回の研修の内容は分かりやすかったですか。 

 

２ 感想 

○言語についての研修は初めてでしたが、分かりやすかったです。また、事前質問の内容にも答え

てくださり、良かったです。 

○発音の習得の順序を知っておく事や、言葉の発達の道筋を知っておく事で、子ども達に必要な支

援方法が考えられる事を再認識できました。 

○クラスに発音の気になる子どもがいます。口の体操、舌の動き、言葉遊び等を取り入れながら保

育していきたいと思います。子ども達が嫌にならないように、遊びながら言葉を獲得できたらい

いなと思いました。 

○言葉について分かりやすい説明でよく理解できました。Ｙｅｓ、Ｎｏで答えられる質問から、会

話が弾むようにしていきたいと思いました。ゆったりと話す事も大事だなと思いました。 

○言葉の前のコミュニケーションが大切という話があり、今、０・１・２歳児とかかわる中で、泣 

いたり、人見知りをしたり、名前に反応したりという、言葉ではないコミュニケーションを毎日

していると改めて感じました。今回の研修で学んだ事を園に持ち帰り、共有し、生かしていきた

いと思います。 

○言葉については専門的な知識が必要だと思っていましたが、日々の保育の中でできる事がたくさ

んあると学びました。現場で役立つ内容でとても良かったです。 

○言語の講習会はあまりなかったので、今回の話を聞いて刺激を受け、今後の保育に役立ちそうだ

と思いました。子どもに寄り添いながら、上田先生から教えていただいた事を実践していきたい

と思います。 

○クラスに発音が気になる子どもがいて、どうしたらいいか悩んでいたので、研修での上田先生の

話を聞いて、早速、実践してみようと思いました。母音が何よりも大切な事と、私たちが正しい言

葉で話す事が子どもの話す力につながるのだと思いました。 

○言葉の発達が気になる子どもについて、注意するポイントを教えていただき、とても分かりやす

かったです。 

○言葉の前のコミュニケーションの大切さを再認識できました。人とのふれあい、かかわりが楽し

いと感じられる事、それが一生の宝物になりますね。 

①分かりやすかった 96％

②どちらともいえない 4%
③分かりにくかった 0％

①分かりやすかった 96％

②どちらともいえない 4%

③分かりにくかった 0％



2 

 

 


